

2019/2020

Une année riche en événements



LES BRÈVES

Tout savoir sur le CME
p. 2

LES COMMISSIONS

Retour sur les activités de l'année
p. 3

LES ACTIONS COMMUNES

Les événements 2019/2020
p. 4-7



COMPOSITION

Les élus du CME 2019/2020

COMMISSION NATURE ET VILLE

Sacha Biscarat, Maëlys Chareyron, Emma Dacosta, Robin Fouilloux, Alexiane Garnier, Ilian Guedj, Timothée Malavergne, Mathis Boutin-Granjon, Enzo Del Moral, Héloïse Hahn Ertaud, Coline Porta, Erine Stephan, Lisa Thollot, Thomas Philibert.



COMMISSION SPORT, CULTURE ET NUMÉRIQUE

Gouffrane Boumaaza, Rym Bounab, Bilel Trabelsi, Constance De Peyer, Camille Minarro, Elvira Ngo-Ngue, Joachim Bienvenue, Thomas Gattet, Louis Charlet, Charlène Boyet, Kamila Issaadi, Louise Philibert, Eliott Dalidet.



COMMISSION CITOYENNETÉ ET SOLIDARITÉ

Malo Bouvat, Julie Combe, Daphnée Malarre, Aleksey Malkov Gabsi, Abel Muller-Daoud, Sami Smida, Marguerite Autric, Esteban Bruyant, Céleste Dalidet, Ethan Francisco, Nola Hamoudi, Alexis Krebs, Noam Pilepic.



MODE D'EMPLOI

40 jeunes élus

Le CME est composé de 40 Oullinois scolarisés en CM1 ou CM2 dans une des écoles élémentaires de la ville. Les sept écoles publiques et les deux écoles privées disposent chacune d'un nombre équivalent d'élus (quatre élus par école, soit deux CM1 et deux CM2). À cela, s'ajoutent deux CM1 et deux CM2 habitant La Saulaie mais

scolarisés dans une autre école de la ville, l'école élémentaire du quartier n'accueillant les enfants que du CP au CE2. Les membres du CME sont renouvelés chaque année par moitié. Les élections ont lieu dans chaque école après un temps de campagne menée par l'ensemble des candidats.

RENDEZ-VOUS

Des commissions bien encadrées !

Les conseillers se réunissent par commission chaque premier mardi du mois et en assemblée plénière deux fois par an. Cette année, la seconde assemblée plénière a exceptionnellement été annulée en raison de la crise sanitaire.

Chaque commission est encadrée par des intervenants bénévoles qui accompagnent les conseillers dans leur réflexion, leurs projets et lors des sorties organisées. Bienvenue à Marie-Pierre Velay et Pierre Laforets, nouveaux encadrants du CME !

Clotilde Pouzergue, Maire



" Chers élus du Conseil municipal des enfants, Invités à chaque manifestation officielle, vous nous accompagnez dans nos grands événements.

Certains d'entre vous prennent également la parole lors de commémorations ou de réceptions. Vous témoignez ainsi de votre implication dans notre vie quotidienne. Cette année, compte tenu de la crise sanitaire, certains de vos projets n'ont pas pu se concrétiser sur cette fin d'année scolaire mais ce sont autant de belles réalisations qui nous attendent dès la rentrée prochaine. Devenir des citoyens actifs et investis, c'est s'adapter à la situation. Je félicite chacun d'entre vous pour votre esprit d'initiative et je vous remercie très sincèrement de votre présence à nos côtés. "

Marianne Cariou, adjointe déléguée au scolaire, à la jeunesse et au plan numérique



" Si les circonstances ne nous permettent pas de nous voir en séance plénière, je suis ravie de pouvoir réunir chacune des 3 commissions dans lesquelles vous avez œuvré afin de vous souhaiter de bonnes vacances. Je compte sur les élus de CM1 pour reprendre le flambeau et mener à bien les actions qui ont été lancées cette année et je souhaite bon courage aux élèves de CM2 qui entrent en 6^e. Je suis certaine que ce mandat vous a apporté une expérience qui vous permet d'aborder sereinement l'entrée au collège. "

Magazine du Conseil municipal des enfants
Parution annuelle, 1 numéro par an
Imprimé sur papier PEFC

Directeur de la publication: Clotilde Pouzergue
Responsable de la rédaction: Sandrine Goumar

Rédaction et création graphique:
Conseil municipal des enfants, coordinateur, encadrants et service communication
Photographies: Thomas Carrage, coordinateur CME, encadrants, Shutterstock et service communication.

Impression: Mairie d'Oullins
Tirage: 500 exemplaires



**CITOYENNETÉ ET SOLIDARITÉ**

Halte au gaspillage alimentaire !



Depuis l'année dernière, les conseillers de la commission Citoyenneté et solidarité ont engagé un travail de réflexion autour de la problématique du gaspillage alimentaire dans les cantines. Cette année, un moment d'échanges organisé avec Patrice Morel, directeur des affaires scolaires, et Valérie Rhodes, coordinatrice périscolaire, leur a permis d'enrichir leurs idées et projets d'actions. Leur travail se poursuivra l'an prochain par la création et la disposition d'affiches de sensibilisation dans les restaurants scolaires de la ville.

**NATURE ET VILLE**

Valorisation du Jardin sans fin



Panneaux descriptifs sur les espèces d'oiseaux et d'animaux présents, parcours d'orientation, énigmes indiquant le chemin à suivre... Les membres de la commission Nature et ville ont redoublé d'idées pour valoriser le parcours du Jardin sans fin reliant les divers parcs et jardins de la ville. Leurs réflexions devraient se concrétiser l'an prochain à travers, notamment, la création de panneaux pédagogiques.

**SPORT, CULTURE ET NUMÉRIQUE**

Découverte du monde du spectacle

Les conseillers de la commission Sport, culture et numérique ont eu l'opportunité de découvrir le monde du spectacle vivant. Un temps d'échanges a été organisé avec Marie-Hélène Felix, responsable de la programmation jeune public du théâtre de la Renaissance. Elle a présenté aux jeunes élus le fonctionnement d'un théâtre et les spectacles proposés. Une première étape pour imaginer et organiser des actions en lien avec cette structure culturelle phare de la ville...



TheIonius © Christophe-Raynaud-de-Lage



Séance plénière d'ouverture

**11
oct.
2019**

Présidée par M^{me} le Maire, cette première séance plénière a permis aux jeunes conseillers de présenter leurs projets pour l'année. L'occasion également de rappeler le fonctionnement et les principes fondateurs du Conseil Municipal des Enfants.



Commémoration de l'Armistice de 1918

**11
nov.
2019**

De nombreux conseillers se sont mobilisés pour cet événement en mémoire de la fin de la Première Guerre mondiale. Joachim, Louise et Louis se sont relayés pour prendre la parole lors de la cérémonie.





Galette des Rois

7 janv. 2020 : Quoi de mieux qu'un moment convivial autour d'une galette des rois pour bien débiter l'année ! A cette occasion, les conseillers ont également eu l'opportunité de visiter le bureau de M^{me} le Maire qui a pris le temps de répondre à leurs nombreuses questions.

Collecte de bouchons

6 nov. 2019

Les conseillers ont organisé une grande collecte de bouchons en faveur de l'association Handi'Chiens. Près de 200 kg de bouchons ont ainsi été récoltés pour soutenir le financement de chiens guides d'aveugles ! Cette initiative se poursuivra l'an prochain par l'inauguration de collecteurs de bouchons placés en mairie. Ceux-ci ont d'ores et déjà été créés lors de chantiers jeunes organisés par le service animation jeunesse de la Ville avec l'aide des Compagnons bâtisseurs.



« Faites de la propreté »

16 oct. 2019

Une douzaine de conseillers se sont joints aux nombreux Oullinois mobilisés pour l'opération de nettoyage organisée au quartier de la Saulaie dans le cadre de la « Faites de la propreté ». Une action réussie avec près de 300 kg de déchets récoltés !



Vœux du maire

**10
janv.
2020**

Le Conseil municipal des enfants était présent aux côtés de M^{me} le Maire lors de ses vœux à la population. Julie, Malo et Nola ont, à leur tour, pris la parole pour souhaiter « santé, joie et bonheur » aux 600 Oullinois présents pour l'événement.



Collecte de cadeaux

**5
déc.
2019**

Cette année, la traditionnelle collecte de cadeaux organisée par le CME a battu son record avec plus de 1050 cadeaux récoltés ! Une belle initiative en faveur d'associations caritatives dont les Restos du cœur d'Oullins et de Pierre Bénite, le Secours catholique et le Secours populaire. Les conseillers ont par ailleurs réalisé trois modèles de cartes de vœux pour accompagner les colis de fin d'année remis le même jour aux seniors de la ville.

Découverte de l'exposition « Fabrique de la ville »

**11
mars
2020**

• Cette exposition sur le futur quartier de la Saulaie a permis aux enfants de mieux comprendre les enjeux liés aux importants travaux prévus dans le quartier de la Saulaie. Cette sortie s'est poursuivie par une visite commentée du quartier en compagnie de Fabien Yvorel du service Politique de la ville.



Visite de la maison du projet du Sytral

**5
fév.
2020**

• Comment se construit la station de métro place Anatole-France ? Comment fonctionne le tunnelier ? Aucune question n'est restée sans réponse lors de cette visite qui a permis aux jeunes conseillers de découvrir les coulisses d'un chantier d'envergure.





Bonnes vacances
à tous !



 oullins.fr

 [Oullins](https://www.facebook.com/Oullins)

 [@VilledOullins](https://twitter.com/VilledOullins)

 [ville_oullins](https://www.instagram.com/ville_oullins)

Ville 
d'Oullins